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Notas Congreso 

 
Se aprueba nueva Ley Ambiental; prohibidos los plásticos de un solo uso 
Aprueba Congreso Ley Ambiental para Michoacán  

Tiene Nueva Ley Ambiental; Plastiqueros Tienen 36 Meses Para Cambiar Materiales  
Indicio, Respuesta, Changoonga 

http://www.indiciomich.com/se-prueba-en-nueva-ley-ambiental-prohibidos-los-plasticos-de-un-

solo-uso/  
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/110602-aprueba-congreso-ley-

ambiental-para-michoacan.html  
https://www.changoonga.com/michoacan-tiene-nueva-ley-ambiental-plastiqueros-tienen-36-

meses-para-cambiar-materiales/  

La nueva norma, para la cual se contemplaron las diferentes propuesta de diputados y diputados 
locales, así como la que presentó el Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, busca “la 

protección, conservación y restauración ecológica del medio ambiente, la educación y cultura 
ambiental, así como promover la sustentabilidad ambiental y el uso de energías limpias y 

renovables en el Estado”. En la misma, se propone la creación de un Fondo Ambiental del Estado 

de Michoacán, además que contempla la regulación, prevención, control y reducción paulatina de 
la contaminación generada por el uso de plásticos y productos derivados del poliestireno de un 

solo uso. El dictamen indica que dependiendo del grado del daño ecológico causado, la infracción 
podría ser leve de los 896 pesos hasta aquellas muy graves por cerca de medio millón de pesos, 

así como la clausura temporal, definitiva, parcial o total de la empresa, dependiendo sí el infractor 

cumple con las condiciones impuestas, medidas correctivas o de seguridad ordenadas por la 
autoridad competente. 

 
Excluyen en ley prohibiciones los productos de gestión menstrual 

Michoacán no prohibirá el uso de toallas sanitarias y tampones  
Quadratín, Contramuro 

https://www.quadratin.com.mx/politica/excluyen-en-ley-prohibiciones-los-productos-de-gestion-

menstrual/  
https://www.contramuro.com/michoacan-no-prohibira-el-uso-de-toallas-sanitarias-y-tampones/  

La Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del estado fue aprobada por la 74 
Legislatura del Congreso del Estado, con algunos cambios en el último momento, que permitieron 

excluir de las prohibiciones los productos de gestión menstrual así como los envases y las botellas 

en general. En la votación en lo general el nuevo ordenamiento fue aprobado por 21 votos a favor 
de los 23 diputados que estaban presentes en la sesión de este martes ya que las diputadas de 

Morena Zenaida Salvador y Teresa votaron en contra, sin ofrecer alguna justificación. El diputado 
Antonio de Jesús Madriz hizo la reserva del artículo cuarto, fracción 57 referente a la prohibición 

de los plásticos de un solo uso personales y propuso excluir los productos de gestión menstrual, 

lo cual fue aprobado por el pleno. 
 

Aprueba Congreso de Michoacán reforma al Presupuesto de Egresos 2021 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-al-

presupuesto-de-egresos-2021/  
El pleno de la 74 Legislatura del Congreso del Estado aprobó la reforma al Presupuesto de Egresos 

2021 del Gobierno del estado para garantizar la cobertura de las prerrogativas a los partidos 
políticos, para la obtención del voto, en cinco ministraciones previas a la jornada electoral del 

próximo 6 de junio. Las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de 

Hacienda y Deuda Pública presentaron incluso el anexo de la forma en que se deberán liberar los 
recursos al Instituto Electoral de Michoacán (IEM), institución responsable de trasladar los recursos 

públicos a los partidos políticos para evitar cualquier duda. En enero se debieron entregar 46 
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millones 798 mil 678 pesos, febrero 37 millones 544 mil 108 pesos, marzo 41 millones 750 mil 730 
pesos, abril 37 millones 544 mil 108 pesos, mayo 37 millones 544 mil 108 pesos, y entre junio y 

diciembre 16 millones 510 mil 994 pesos, y en diciembre 32 millones 185 mil 269 pesos. 
 

De concretarse aspiraciones de diputados locales, a partir de marzo se quedaría vacío 

el congreso 
Noventa Grados 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/de-concretarse-aspiraciones-de-diputados-locales-a-
partir-de-marzo-se-quedaria-vacio-el-congreso.htm  

Las aspiraciones de los diputados locales ocasionarán que a partir de marzo queden vacías las 

curules. El 6 de marzo es la fecha límite -90 días antes de la elección- en que quienes aspiren a 
ocupar un cargo de elección popular soliciten licencia o renuncien, en su caso. De la fracción del 

PAN, se ha mencionado que Oscar Escobar ha sido apuntado en la lista de candidaturas a 
diputación local o federal de representación proporcional o plurinominales; Arturo Hernández 

Vázquez si bien aspiraba a contender para la candidatura al gobierno del estado, la firma de la 
Alianza Equipo por Michoacán nulificó esta pretensión, por lo que ahora anuncia que concluirá su 

gestión como diputado local. 

 
En dos años, Michoacán no tendrá plásticos desechables 

Hasta su erradicación, consumo de plásticos de un solo uso en Michoacán 
Cuarto Poder, Quadratín 

https://cuartopodermichoacan.com/en-dos-anos-michoacan-no-tendra-plasticos-desechables/  

https://www.quadratin.com.mx/politica/hasta-su-erradicacion-consumo-de-plasticos-de-un-solo-
uso-en-michoacan/  

En un periodo de dos años, los productos de plástico de un solo uso deberán sustituirse hasta su 
desuso total o erradicación y, si la dependencia que atiende el medio ambiente en Michoacán lo 

considera, los Ayuntamientos y establecimientos mercantiles podría obtener una prórroga de hasta 

12 meses para adecuar reglamentos y sustituciones para cumplir la ley. Con diversas reservas, se 
logró la modificación de diversos artículos y transitorios, por lo que en Michoacán no se prohibirá 

la venta de toallas sanitarias y tampones, denominado como gestión menstrual. Además, aquellas 
empresas que contaminen serán sancionadas con la reparación del daño ambiental. 

 

Rinde protesta Humberto Arroniz como edil provisional de Morelia 
Humberto Arróniz, al fin alcalde de Morelia 

Humberto Arróniz rinde protesta como presidente municipal de Morelia  
Congreso Aprueba A Arróniz Como Alcalde Provisional De Morelia 

Arróniz toma protesta como Presidente Municipal Provisional de Morelia 
Quadratín, Primera Plana, Contramuro, Changoonga, MetaPolítica  

https://www.quadratin.com.mx/politica/rinde-protesta-humberto-arroniz-como-edil-provisional-

de-morelia/  
https://primeraplana.mx/archivos/795271  

https://www.contramuro.com/humberto-arroniz-rinde-protesta-como-presidente-municipal-de-
morelia/  

https://www.changoonga.com/congreso-aprueba-a-arroniz-como-alcalde-provisional-de-morelia/  

https://metapolitica.mx/2021/02/16/arroniz-toma-protesta-como-presidente-municipal-
provisional-de-morelia/  

Humberto Arroniz fue designado como presidente municipal provisional de Morelia, quien 
permanecerá en el cargo hasta que el titular se encuentre en posibilidad material y legal de 

incorporarse a sus funciones, dentro del periodo 2018-2021. El dictamen elaborado por la Comisión 

de Gobernación, el cual se tuvo que bajar de la orden del día de la sesión del 15 de febrero por 
haber sido aprobado sin el cuórum legal, finalmente fue firmado por los cinco integrantes de la 

Comisión y nuevamente se enroló en la sesión de este martes. La designación fue por unanimidad 
de los 32 diputados presenten en la sesión de este martes, avalando la propuesta que hizo el 
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dirigente nacional del partido Morena, Mario Delgado, para sustituir a Raúl Morón, luego de que 
solicitó licencia para separarse del cargo por tiempo indefinido. 

 
A tropel diputados morenistas registran precandidaturas 

Dicen diputados de MORENA que sus aspiraciones particulares no estancarán 

actividades legislativas  
11 de 12 legisladores locales morenistas se anotaron para encuestas en su partido  

Acueducto On Line, Respuesta, MetaPolítica 

https://acueductoonline.com/a-tropel-diputados-morenistas-registran-precandidaturas/  

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/110582-dicen-diputados-de-morena-

que-sus-aspiraciones-particulares-no-estancaran-actividades-legislativas.html  
https://metapolitica.mx/2021/02/16/11-de-12-legisladores-locales-morenistas-se-anotaron-para-

encuestas-en-su-partido/  
11 de los 12 legisladores de Morena en el Congreso del Estado se registraron para el proceso 

interno de selección de su partido para participar en este proceso electoral por alguna candidatura. 
Así lo confirmó la legisladora local Zenaida Salvador Brígido, quien es la nueva coordinadora 

parlamentaria de Morena, y que relevó a Cristina Portillo Ayala en esa posición. Algunos diputados 

locales de esta fracción buscan candidaturas a alcaldías, otros buscan diputaciones federales, 
según se registraron. En su caso particular se registró por Zitácuaro, Teresa López Hernández se 

registró por la candidatura por la alcaldía de Lázaro Cárdenas, Francisco Cedillo por la candidatura 
por la alcaldía de Uruapan, Antonio Madriz por el Distrito Federal 01, Alfredo Ramírez por la 

candidatura a la alcaldía moreliana, Fermín Bernabé Bahena por un Distrito Federal electoral. 

 
Presentan feministas iniciativa para despenalizar el aborto en Michoacán 

Respuesta 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/110604-presentan-feministas-

iniciativa-para-despenalizar-el-aborto-en-michoacan.html  

Luego del intento fallido de la diputada tricolor, Yarabí Ávila González, para incrementar leyes que 
impidan a la mujer decidir sobre su propio cuerpo, más de una decena de organizaciones feministas 

en el Estado, presentaron ante el Congreso del Estado una iniciativa con proyecto de decreto para 
derogar los artículos 142 y 145 del Código Penal y con ello despenalizar el aborto. Cifras 

proporcionadas por las defensoras de los derechos de las mujeres, indican que a nivel nacional en 

el país existen 4 mil 118 mujeres criminalizadas por practicarse un aborto, dentro de las cuales 
117 son michoacanas y en Morelia 40 están en prisión cumplimentando una condena por 

interrupción del embarazo. 
 

Responsabiliza SEE a Congreso por aprobar presupuesto deficitario de Silvano para 
educación 

SEE VS Diputados: No Conocen Lo Que Aprueban! 
MetaPolítica, Changoonga 

https://metapolitica.mx/2021/02/16/responsabiliza-see-a-congreso-por-aprobar-presupuesto-

deficitario-de-silvano-para-educacion/  
https://www.changoonga.com/michoacan-see-vs-diputados-no-conocen-lo-que-aprueban/  

El titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Héctor Ayala Morales, responsabilizó al 

Congreso de las problemáticas que enfrenta la dependencia a su cargo, por haber aprobado el 
presupuesto deficitario que promovió el gobierno de Silvano Aureoles Conejo en el ejercicio fiscal 

de 2020. Esto, luego de que el Congreso de Michoacán lo citara a comparecer, a fin de aclarar el 
gasto operativo de la dependencia a su cargo, con relación a lo expuesto en el Quinto Informe del 

Gobierno de Michoacán, para lo cual, dijo, no ha sido notificado. “Toda la apertura para que la 

gente sepa el estado que guarda la administración de la Secretaría de Educación, es importante la 
transparencia en el ejercicio del dinero público, es lamentable que los diputados no conozcan lo 

que aprueban porque luego es ahí donde está el problema del déficit educativa y económico”, dijo 
Ayala 
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Asociaciones civiles acuerdan impulsar una ley estatal de cooperativas 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/asociaciones-civiles-acuerdan-impulsar-una-ley-estatal-
de-cooperativas/  

La Unión de Cooperativas de Michoacán Lázaro Cárdenas del Río y el Colectivo Michoacano de 

Derecho firmaron un acuerdo de colaboración que incluye el objetivo común de impulsar una ley 
estatal de cooperativas que permita fortalecer y promover a este tipo de emprendimientos 

asociativos. Alfredo Flores Vargas, presidente del Colectivo Michoacano de Derecho, y José Luis 
Ríos Ramírez, representante de la Unión de Cooperativas de Michoacán Lázaro Cárdenas del Río, 

signaron el convenio de colaboración que tiene el propósito de impulsar una alianza que posibilite 

contribuir en el logro de los objetivos de ambas asociaciones, en beneficio de los ámbitos y 
organizaciones que cada una de ellas atiende. Previo a la firma del documento de colaboración, 

Flores Vargas señaló la importancia que reviste la economía social y solidaria y, en particular, las 
cooperativas para mejorar el bienestar social, sobre todo en tiempos en que se vive una crisis 

socioeconómica a consecuencia de la emergencia sanitaria por el Covid 19. 
 

Esperaré Las Encuestas Para Pedir Licencia Al Congreso: Alfredo Ramírez 
Changoonga 

https://www.changoonga.com/morelia-esperare-las-encuestas-para-pedir-licencia-al-congreso-

alfredo-ramirez/  
El aspirante a la presidencia municipal de Morelia, Alfredo Ramírez Bedolla, manifestó que él y sus 

compañeros legisladores que aspiran a una alcaldía esperarán los resultados de las encuestas para 

solicitar permiso al Congreso del Estado para retirarse del cargo público, mientras tanto señala 
seguirán legislando. “No hay nada planchado, no hay un tema predestinado, sino qué hay 

construcción”, aseguró el diputado local del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). 
 

Acusan a Silvano Aureoles por financiar campañas con recursos públicos 
Publimetro 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2021/02/16/silvano-aureoles-financia-campanas-

recursos-publicos-acusan.html  
El diputado local y aspirante a la alcaldía de Morelia, Alfredo Ramírez Bedolla, denunció que el 

gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, utilizará el dinero de la de deuda pública en la entidad 

para financiar campañas políticas. En rueda de prensa, el legislador morenista acusó a Aureoles 
Conejo de malversación de recursos, pues de los cuatro mil millones de pesos que adquirió de 

deuda en 2019, dos mil millones de pesos ya fueron gastados, pero no comprobados. “La gente 
ya conoce a Silvano Aureoles, sabemos que existe una deuda ilegal que servirá para engordar el 

puerquito de las campañas, (…) eso de que el dinero de uso para la obra de Ceconexpo y el Teatro 

Matamoros es un puro cuento, no es verdad”, acusó. 
 

Tres diputados locales respaldan proyecto de Alfredo Ramírez 
La unidad no se da por decreto, se construye todos los días: Alfredo Ramírez 

Diputados locales respaldan proyecto de unidad de Alfredo Ramírez en Morelia 
A Tiempo, MetaPolítica, Indicio 

https://www.atiempo.mx/destacadas/tres-diputados-locales-respaldan-proyecto-de-alfredo-

ramirez/  
https://metapolitica.mx/2021/02/16/la-unidad-no-se-da-por-decreto-se-construye-todos-los-dias-

alfredo-ramirez/  
http://www.indiciomich.com/diputados-locales-respaldan-proyecto-de-unidad-de-alfredo-ramirez-

en-morelia/  

Diputados locales de Morena manifestaron su apoyo a Alfredo Ramírez Bedolla para que sea 
elegido como coordinador de los Comités de Defensa de la  4T en Morelia, y represente a su 

partido en la contienda electoral por el gobierno de Morelia. Las legisladoras Teresa López 
Hernández, Zenaida Salvador Brígido y Francisco Cedillo reconocieron la trayectoria de Alfredo 

Ramírez en el obradorismo, pero también destacaron el trabajo que ha realizado en el Congreso 
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del Estado, donde ha sido el diputado que más iniciativas ha presentado y al que más asuntos le 
han aprobado. 

 
Llamará Congreso del Estado a comparecer al titular de la SEE 

Boletín 

La Comisión de Educación de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, presidida por Antonio 
de Jesús Madriz Estrada, promovió la comparecencia del titular de la Secretaría de Educación en 

el Estado (SEE), Héctor Ayala Morales, con la finalidad de que éste rinda cuentas respecto a lo 
proyectado en el Quinto Informe de Gobierno, en materia educativa.  Como responsable de la 

Comisión de Educación en el Congreso del Estado, el legislador emanado de Morena señaló que la 

solicitud de comparecencia nació de la necesidad de transparentar el trabajo desempeñado por 
parte del Gobierno de Michoacán en torno al funcionamiento educativo del estado, “pero sobre 

todo para detallar en qué se está trabajando y qué se ha dejado de hacer por el desarrollo 
educacional de la Entidad”.  

 
Aprueba Congreso local modificaciones al Presupuesto de Egresos Estatal 2021 

Boletín 

Con la finalidad de garantizar el principio de legalidad y certeza para la celebración de la jornada 
electoral de este año en la entidad, la LXXIV Legislatura en sesión ordinaria, reformó diversas 

disposiciones al Decreto Legislativo No.507, que contiene el Presupuesto de Egresos del Gobierno 
del Estado, para el Ejercicio Fiscal del año 2021. Lo anterior, con el antecedente de las 

comunicaciones remitidas por el Consejero Presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Mtro. 

Ignacio Hurtado Gómez, quien expuso a esta asamblea, los montos, distribución y calendarización 
de las prerrogativas de los partidos políticos durante el presente año.  

 
Designa Congreso del Estado presidente municipal provisional de Morelia 

Boletín 

En sesión ordinaria de la Septuagésima Cuarta Legislatura, los diputados locales designaron a 
Humberto Arroniz Reyes Presidente Municipal provisional del Ayuntamiento de Morelia, quien 

permanecerá en el cargo hasta que el titular se encuentre en la posibilidad material y legal de 
incorporarse nuevamente. Lo anterior, luego del estudio y análisis realizado por los diputados 

Cristina Portillo Ayala, Brenda Fraga Gutiérrez, Antonio Soto y David Cortés, integrantes de la 

Comisión de Gobernación, quienes derivado de la comunicación remitida por el Presidente de la 
Mesa Directiva, Octavio Ocampo, conocieron la autorización de licencia para ausentarse del cargo 

al Presidente Municipal C.Raúl Morón Orozco, aprobada por el H. Ayuntamiento de Morelia. 
 

Promueve Congreso, uso de energías limpias y renovables 
Boletín 

Con la finalidad de garantizar la protección, conservación y restauración del medio ambiente, así 

como promover la sustentabilidad ambiental y el uso de energías limpias y renovables en el Estado, 
el Congreso local aprobó la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental.El dictamen 

presentado por los diputados integrantes de las comisiones unidas de Desarrollo Sustentable y 

Medio Ambiente, de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, y de Hacienda y Deuda 
Pública, incorpora las propuestas formuladas por los diputados Tere Mora, Ernesto Núñez, Mayela 

Salas, Miriam Tinoco, David Cortés, Arturo Hernández, Octavio Ocampo, Araceli Saucedo y 
Humberto González. 

 
Exhorta Tere Mora a gobernador para que fortalezca políticas públicas en pro de los 

derechos humanos 
Boletín 

Luego del análisis que se realizó de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno del estado que guarda 

la Administración Pública del Estado de Michoacán en materia de Derechos Humanos, la diputada 
Teresa Mora Covarrubias, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del 

Estado, reconoció la labor de la actual administración, sin embargo consideró que las políticas 
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públicas que se mencionan en dicha glosa, carecen de una estructura, como ha sido en los dos 
últimos informes que ha presentado el Ejecutivo Estatal ante el Poder Legislativo. La legisladora 

del Partido del Trabajo (PT), detalló que los índices que contiene esta glosa para medir un avance 
real en el goce efectivo de los derechos humanos, así como el real abatimiento de la brecha que 

separa a diversos sectores poblacionales de la garantía de sus necesidades más básicas y la 

especial prioridad que para el Estado deben tener los sectores y miembros de grupos 
históricamente discriminados, no están bien establecidos ni claros en este informe. 

 
Lucila Martínez reconoce acciones para la atención de las migrantes en Michoacán 

Boletín 

Las mujeres migrantes han sido doblemente vulneradas, por lo que es fundamental su atención 
en nuestro Estado, afirmó la diputada Lucila Martínez Manríquez, al reconocer los esfuerzos 

realizados por el Gobierno del Estado para que, a través de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres, se cree la Guía de Atención de Mujeres Migrantes, para informar sobre 

su derecho a una vida libre de violencia. Expuso que, de acuerdo con datos de la Organización de 
Naciones Unidas, las mujeres representan casi la mitad de los 244 millones de migrantes, entre 

2000 y 2015, por lo que es necesario su apoyo y atención permanente. 

 
Necesario reorientar política económica en el país: Miriam Tinoco 

Boletín 

Ante las graves afectaciones económicas, urge reorientar la política económica del país, afirmó la 

diputada Miriam Tinoco Soto, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXIV 

Legislatura Local, al referir que, en México, la inflación ha tenido un impacto negativo y está por 
arriba del 3.33%, con aumentos en el gas doméstico, lo que ha impactado directamente en el 

incremento de los productos considerados dentro de la Canasta Básica. “El Gobierno Federal no 
ha generado condiciones para frenar el efecto negativo de la recesión económica que se vive, lo 

que ha impactado de manera directa en el aumento de los precios de los bienes y servicios, así 

como productos básicos, afectando a millones de familias mexicanas que se encuentran por debajo 
del umbral de la pobreza”, afirmó. 

 

Notas Elecciones 

 
Amenazan cazicazgos a RSP, para que se bajen de la contienda electoral por el distrito 

VIII 
Candidata A Diputada De RSP Está Amenazada De Muerte  

RSP: Hostigan a candidata a diputada en Tarímbaro 
La Página, Changoonga, Encuentro de Michoacán 

https://lapaginanoticias.com.mx/amenazan-cazicazgos-a-rsp-para-que-se-bajen-de-la-contienda-

electoral-por-el-distrito-viii/  
https://www.changoonga.com/michoacan-candidata-a-diputada-de-rsp-esta-amenazada-de-

muerte/  
https://encuentrodemichoacan.com/rsp-hostigan-a-candidata-a-diputada-en-tarimbaro/  

Los cacicazgos que han convertido en un clan familiar el distrito VIII local que abarca la zona norte 

de esta capital y Tarímbaro, al ver nuevos rostros, amenazan para que se bajen de la contienda 
electoral “Si hay un cacicazgo en la región y nos apena que siga habiendo ese tipo de candidatos; 

si tienen liderazgo real, pueden ganar limpiamente; me preocupa porque es una mujer, a quien la 
vamos a mantener bajo ciertas condiciones, le tienen miedo a gente como la que está aquí (en 

RSP), pero fueron entre cuatro-cinco llamadas en la que le piden no participar. Reprobamos y 

exigimos a las autoridades no se laven las manos, porque la violencia no solo es física, es verbal…”. 
Juan Manuel Macedo Negrete, dirigente estatal de Redes Sociales Progresistas (RSP), señaló “los 

adversarios son buenos, Redes Sociales va a ser mejor y ganaremos el 6 de junio una vez que nos 
califiquen a nuestros candidatos…nuestra candidata ha sido víctima de hostigamiento, tiene temor 

de que le pase algo a ella o a su familia, tendrá nuestro apoyo y solidaridad”. 

https://lapaginanoticias.com.mx/amenazan-cazicazgos-a-rsp-para-que-se-bajen-de-la-contienda-electoral-por-el-distrito-viii/
https://lapaginanoticias.com.mx/amenazan-cazicazgos-a-rsp-para-que-se-bajen-de-la-contienda-electoral-por-el-distrito-viii/
https://www.changoonga.com/michoacan-candidata-a-diputada-de-rsp-esta-amenazada-de-muerte/
https://www.changoonga.com/michoacan-candidata-a-diputada-de-rsp-esta-amenazada-de-muerte/
https://encuentrodemichoacan.com/rsp-hostigan-a-candidata-a-diputada-en-tarimbaro/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

Los suspirantes… ¿Cómo van en Morelia Suroeste? 
A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-como-van-en-morelia-suroeste/  
Poco a poco se va clarificando el panorama de los posibles candidatos a diputados locales por el 

Distrito XVI de Morelia Suroeste. ¿Cómo van las cosas? Entre los que ya están definidos se 

encuentran las siguientes: Como candidata común del PRD y PAN va la actual diputada local por 
el PVEM, Lucila Martínez Manríquez. Por el PVEM va la ex priista y activista, Susana Rangel 

Montoya, quien ya tiene tres años en las filas del Partido Verde. Es decir, que por ahora quedó 
fuera, aparentemente por cuotas de “género”, el dirigente del STAOOAPAS, Alejandro Saldaña 

Plascencia. En tanto, Redes Sociales Progresistas ha anunciado que postulará al presidente del 

Tribunal de Conciliación y Arbitraje de Michoacán, Erick Alejandro González Cárdenas, quien desde 
hoy está con licencia en su cargo. 

 
En el PRI se registran aspirantes únicos a diputaciones locales 

Se registran 5 candidatos únicos para diputados locales del PRI 
MetaPolítica, A Tiempo 

https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-el-pri-se-registran-aspirantes-unicos-a-diputaciones-

locales  
https://www.atiempo.mx/destacadas/se-registran-5-candidatos-unicos-para-diputados-locales-

del-pri/  
Las y los aspirantes que acreditaron y obtuvieron predictamen como aspirantes únicos a 

diputaciones locales, acudieron a la sede del Comité Directivo Estatal (CDE), con la finalidad de 

llevar a cabo la siguiente etapa del proceso interno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
referente al  registro y complementación de requisitos. Ante la presencia de integrantes de la 

Comisión de Procesos Internos, de la Secretaria General, María del Rocío Luquín Valdés; el 
Delegado del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor en la entidad, Hugo Contreras Zepeda; y el 

Secretario de Operación Política, Osvaldo Fernández Orozco, Marco Polo Aguirre Chávez hizo 

entrega de la documentación requerida y destacó el proceso de acompañamiento a los aspirantes 
para ponerse de acuerdo en la ruta de participación política, así como la construcción de acuerdos. 

 
Seguidores de Memo Valencia solidarios con él, tras secuelas del Covid 19 

Noventa Grados 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/seguidores-de-memo-valencia-solidarios-con-el-
tras-secuelas-del-covid-19.htm  

Seguidores de Guillermo Valencia, mejor conocido como "Memo", muestran su apoyo y su afecto 
hacia el precandidato priísta por la alcaldía de Morelia, tras haber publicado que sufre secuelas por 

Covid 19. Fue el propio Memo Valencia quien hizo publicó esta noticia, donde asegura que se le 

olvidan las cosas y que no goza de buena memoria tras haber sido infectado por el virus SARS-
COV2. "Ofrezco una disculpa si a veces en mis entrevistas, videos o simples conversaciones se me 

va la onda y olvido lo que iba a decir, son secuelas del COVID, espero esto pronto pase y pueda 
estar al cien para seguirles sirviendo y expresándome como antes lo hacia". escribió Valencia en 

su cuenta oficial de facebook. 

 

Notas Candidatos  

 
Nombran a Magaña de la Mora coordinador de delegados del PVEM 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/nombran-a-magana-de-la-mora-coordinador-de-

delegados-del-pvem/  
El 2021 es el momento para consolidar el proyecto del Partido Verde en Michoacán, aseguró Juan 

Antonio Magaña de la Mora, quien esta mañana recibió en manos del dirigente estatal, Ernesto 
Núñez Aguilar, el nombramiento de coordinador de delegados del PVEM en toda la entidad. De 

acuerdo con un comunicado, al reconocer la importante labor que han desempeñado las y los 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-como-van-en-morelia-suroeste/
https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-el-pri-se-registran-aspirantes-unicos-a-diputaciones-locales
https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-el-pri-se-registran-aspirantes-unicos-a-diputaciones-locales
https://www.atiempo.mx/destacadas/se-registran-5-candidatos-unicos-para-diputados-locales-del-pri/
https://www.atiempo.mx/destacadas/se-registran-5-candidatos-unicos-para-diputados-locales-del-pri/
https://www.noventagrados.com.mx/politica/seguidores-de-memo-valencia-solidarios-con-el-tras-secuelas-del-covid-19.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/seguidores-de-memo-valencia-solidarios-con-el-tras-secuelas-del-covid-19.htm
https://www.quadratin.com.mx/politica/nombran-a-magana-de-la-mora-coordinador-de-delegados-del-pvem/
https://www.quadratin.com.mx/politica/nombran-a-magana-de-la-mora-coordinador-de-delegados-del-pvem/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

delegados del Partido Verde, quienes han mantenido firmes y fortalecidas a las estructuras en sus 
territorios, Magaña de la Mora se dijo convencido que sumando esfuerzos llegará la presencia del 

verde a cada rincón de todo Michoacán. “Este es el momento del Partido Verde para alcanzar 
proyectos y aspiraciones que se han planteado y estoy convencido que este es un gran equipo, 

que no se raja y no tiene miedo, por eso los invito a que nos sumemos para trabajar de manera 

conjunta para que con organización y disciplina alcancemos el éxito”, afirmó. 
 

En ascenso, popularidad de Raúl Morón según encuesta 
En ascenso, popularidad de Raúl Morón y Morena entre los michoacanos  

Sala de Prensa, MetaPolítica 

https://saladeprensanoticias.com/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-segun-
encuesta/  

https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-y-morena-entre-los-
michoacanos/  

En franco ascenso entre las preferencias de los michoacanos, se encuentra el precandidato de la 
coalición de MORENA y el PT, Raúl Morón Orozco, así lo reveló el más reciente ejercicio por parte 

de la encuestadora Información y Análisis, mismo que también señala una ventaja de casi 10 

puntos sobre su más cercano contendiente, Carlos Herrera Tello. En su tercera encuesta realizada 
de cara al proceso electoral del 2021, hecha por vía telefónica a mil 400 michoacanos los pasados 

días 11 y 12 de febrero, Información y Análisis, indicó una tendencia a la alza entre las preferencias 
de la gente, para decantarse por el proyecto que encabeza Raúl Morón Orozco, al pasar del 31.76% 

al 32.48%, en el último mes; dicho apartado sitúa en el segundo puesto a Carlos Herrera Tello, 

con un distante 23.06%. 
 

Pega a Morón fractura con Arias: Herrera ya lo rebasó 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/elecciones/pega-a-moron-fractura-con-arias-herrera-ya-lo-rebaso/  

Faltando aún cuatro meses para la elección, el empresario Carlos Herrera Tello ya se perfila como 
el puntero en la elección a Gobernador de Michoacán, según arroja la más reciente encuesta de 

Campaigns & Elections. El candidato del PRI, PAN y PRD, aparece con el 36 por ciento de las 
preferencias electorales, tres puntos arriba del aspirante de Morena, el profesor normalista Raúl 

Morón.En dicha medición, Cristóbal Arias, candidato del partido Fuerza por México, se ubica en 

tercer lugar con nueve por ciento de las preferencias. El despunte de Herrera y el descenso de 
Morón, se dan en medio de la pugna que libra el abanderado de Morena con Arias, luego de que 

éste último acusara imposición de la dirigencia nacional de su partido en la definición del candidato 
a la gubernatura. 

 
Según Massive Caller Morón Le Saca 10 Puntos A Herrera 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-segun-massive-caller-moron-le-saca-10-puntos-a-
herrera/  

Durante la última encuesta de opinión realizada por Massive Caller, continúa Raúl Morón Orozco 
como el favorito para ganar la gubernatura de Michoacán, durante las próximas elecciones del seis 

de junio. De acuerdo a dicha encuesta de opinión, Raúl Morón cuenta con el 33.9 por ciento de la 

intención del voto, comparado con el 30.8 por ciento de la preferencia electoral de la que gozaba 
durante el mes de enero. Es decir, durante este mes de febrero, la intención del voto a favor del 

abanderado de Morena y PT creció en un 3.1 por ciento. 
 

RSP formaliza candidatura a gobernador de Abraham Sánchez 
Encuentro de Michoacán 

https://encuentrodemichoacan.com/rsp-formaliza-candidatura-a-gobernador-de-abraham-

sanchez/  
La dirigencia nacional de Redes Sociales Progresistas (RSP), ratificó al empresario Abraham 

Sánchez Martínez como su candidato al gobierno de Michoacán, aseguró el líder estatal, Juan 

https://saladeprensanoticias.com/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-segun-encuesta/
https://saladeprensanoticias.com/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-segun-encuesta/
https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-y-morena-entre-los-michoacanos/
https://metapolitica.mx/2021/02/16/en-ascenso-popularidad-de-raul-moron-y-morena-entre-los-michoacanos/
https://www.idimedia.com/elecciones/pega-a-moron-fractura-con-arias-herrera-ya-lo-rebaso/
https://www.changoonga.com/michoacan-segun-massive-caller-moron-le-saca-10-puntos-a-herrera/
https://www.changoonga.com/michoacan-segun-massive-caller-moron-le-saca-10-puntos-a-herrera/
https://encuentrodemichoacan.com/rsp-formaliza-candidatura-a-gobernador-de-abraham-sanchez/
https://encuentrodemichoacan.com/rsp-formaliza-candidatura-a-gobernador-de-abraham-sanchez/
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Manuel Macedo Negrete. Dijo que tras la sesión plenaria nacional, la cual se desarrolló de manera 
virtual como consecuencia de la contingencia sanitaria impuesta por la pandemia desatada por el 

coronavirus, ahora corresponderá a RSP formalizar ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
el registro de la candidatura al Solio de Ocampo. “Desde hoy, Abraham Sánchez Martínez ya es 

nuestro candidato formal”, exclamó en conferencia de prensa en la sede del partido, donde además 

presentó a candidatos a diputados federales y locales. 

 

Notas Gobierno 

 
Modernizan el Centro de Manejo de Incendios “Ing. Pascual Sigala Páez” 

Red 113 

http://www.red113mx.com/2021/02/modernizan-el-centro-de-manejo-de.html  

Con la finalidad de hacer frente al combate contra incendios forestales de manera más eficiente y 

coordinada, este lunes se remodeló y modernizó el Centro de Manejo de Incendios Forestales “Ing. 

Pascual Sigala Páez” en las instalaciones de la Comisión Forestal del Estado. El espacio permitirá 
monitorear los puntos de calor vía satelital y recibir los reportes de incendios forestales, labores 

que coadyuvarán con el Centro Estatal de Manejo del Fuego, el cual trabaja en un mando unificado. 
El director de la Comisión Forestal del Estado, Alejandro Ochoa Figueroa, resaltó que este año la 

dependencia cumple 70 años de su confirmación como primer organismo público descentralizado. 

 

Ofrece Michoacán diferentes opciones para el pago de refrendo 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/economia/ofrece-michoacan-diferentes-opciones-para-el-pago-

de-refrendo/  
Las maneras de realizar el pago del Refrendo Vehicular 2021, pueden catalogarse como diversas 

y flexibles, toda vez que el Gobierno de Michoacán cuenta con el apoyo de instituciones bancarias, 
así como de los servicios conocidos de sus oficinas de Rentas, además de los servicios en línea 

anunciados por la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) en su página oficial.  De acuerdo 

con un comunicado, los interesados en realizar únicamente el pago del Refrendo Vehicular 2021, 
pueden beneficiarse de la gran cantidad de puntos de pago y horarios, estos últimos potenciados 

por los servicios en línea, que permiten realizar el pago desde la comodidad de la casa u oficina 
sin una restricción de horarios o días.  

 

Aclara ayuntamiento: sí habrá restricciones en venta de alcohol en Morelia 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/aclara-ayuntamiento-si-habra-restricciones-en-venta-
de-alcohol-en-morelia/  

Establecimientos sitos en Morelia con venta de productos esenciales y otros no esenciales, como 
las bebidas embriagantes, podrán laborar en los horarios definidos en sus licencias de 

funcionamiento municipal, a condición de que garanticen la no oferta de alcohol en horarios y días 
de restricción, dio a conocer Roberto Carlos Quevedo, titular de la Jurisdicción Sanitaria 1. Precisó 

que la definición de esenciales y no esenciales se hará con base en la licencia de funcionamiento 

municipal de cada establecimiento, para determinar la sujeción o no a las restricciones que este 
martes se aprobaron por el Comité Municipal de Salud, de jueves a sábado, a partir de las 19:00 

horas, y los domingos, las 24 horas, para los giros considerados no esenciales.  
 

Martes de carnaval sin presencia de toritos en Morelia 

PCMNoticias 

https://pcmnoticias.mx/2021/02/16/martes-de-carnaval-sin-presencia-de-toritos-en-morelia/  

El comisario de la Policía de Morelia, Julio César Arreola Guillen, confirmó que, debido a los 

llamados a la ciudadanía a no sacar a bailar los tradicionales toritos de petate, este martes de 

http://www.red113mx.com/2021/02/modernizan-el-centro-de-manejo-de.html
https://www.quadratin.com.mx/economia/ofrece-michoacan-diferentes-opciones-para-el-pago-de-refrendo/
https://www.quadratin.com.mx/economia/ofrece-michoacan-diferentes-opciones-para-el-pago-de-refrendo/
https://www.quadratin.com.mx/principal/aclara-ayuntamiento-si-habra-restricciones-en-venta-de-alcohol-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/principal/aclara-ayuntamiento-si-habra-restricciones-en-venta-de-alcohol-en-morelia/
https://pcmnoticias.mx/2021/02/16/martes-de-carnaval-sin-presencia-de-toritos-en-morelia/
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carnaval no se tuvo presencia de ningún torito ni mucho menos concentraciones de personas en 
el espacio público. Desde el pasado martes 2 de febrero, la Secretaría de Cultura de Morelia emitió 

un comunicado en cual explicó que debido a la pandemia del virus SARS-Cov-2, causante del Covid-
19, se prohibía la autorización de permisión para bailar toritos en las más de 150 cofradías de la 

ciudad. 

 

Notas Seguridad 

 
Alrededor de 100 elementos de la PM se darán de baja por no cumplir con requisitos 
de certificación 

Respuesta 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110565-alrededor-de-100-elementos-

de-la-pm-se-daran-de-baja-por-no-cumplir-con-requisitos-de-certificacion.html  
Alrededor de 100 elementos de la Policía Michoacán estarían dándose de baja por no cumplir con 

los requisitos de certificación, señaló Israel Patrón Reyes, secretario de Seguridad Pública. En 
entrevista, señaló que se lleva un avance del 70 por ciento en la certificación de los policías 

estatales y en marzo vence el plazo para tener certificada a toda la corporación con el Certificado 

Único Policial (CUP), por lo que estarán pidiendo una prórroga al plazo de al menos seis meses 
más, ya que al seguir reclutando personal se incrementan los elementos faltantes por certificar. 

Detalló Patrón Reyes, que son cerca de 300 policías que no cumplen con los requisitos para 
certificación, en quiénes se está valorando hacer una nueva examinación, porque no todos 

incumplen completamente con los requisitos. 

 

Notas COVID-19 

 
Morelia sigue siendo epicentro de la pandemia en Michoacán 

Noventa Grados 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/morelia-sigue-siendo-epicentro-de-la-pandemia-en-
michoacan.htm  

Morelia sigue siendo epicentro de la pandemia, aunque han disminuido los casos activos al interior 
del Estado, luego de las acciones que se han tomado en las últimas semanas. En el IMSS Charo 

actualmente hay 48 camas ocupadas por pacientes COVID, teniendo aún disponibilidad para el 

resto de especialidades que se atienden en este hospital, mientras que en la clínica ubicada en 
Camelinas hay 96 camas ocupadas, este actualmente solo atiende enfermedades respiratorias. El 

día de hoy inicia la construcción de los hospitales provisionales en Michoacán, uno estará ubicado 
en Zamora y otro en la Clínica 83, esta tendrá 38 camas (dos menos que las previstas) con 17 

ventiladores.  

 
Acuerdan horarios más flexibles en Morelia 

Continuará cierre total los domingos 
Tianguis, tiendas de conveniencia y supermercados reabrirán los domingos en Morelia 

Se Amparan Oxxos Para Abrir Domingos; Comercios Normal LUN -MIER; Y JUE – SÁB 

A Las 7PM 

Alternauta, ABC de Michoacán, Primera Plana, Changoonga 

https://alternauta.mx/acuerdan-horarios-mas-flexibles-en-morelia/  

https://www.diarioabcdemichoacan.com/lasnoticias/continuara-cierre-total-los-domingos/  
https://primeraplana.mx/archivos/795394  

https://www.changoonga.com/morelia-se-amparan-oxxos-para-abrir-domingos-comercios-
normal-lun-mier-y-jue-sab-a-las-7pm/  

Ante las cifras a la baja de contagios de coronavirus durante las dos primeras semanas de febrero, 

las autoridades municipales acordaron horarios más flexibles a negocios de todo tipo de giro en 
Morelia. Lo anterior significa que sólo de jueves a sábado cualquier establecimiento deberá cerrar 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110565-alrededor-de-100-elementos-de-la-pm-se-daran-de-baja-por-no-cumplir-con-requisitos-de-certificacion.html
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https://www.changoonga.com/morelia-se-amparan-oxxos-para-abrir-domingos-comercios-normal-lun-mier-y-jue-sab-a-las-7pm/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

a las 19:00, domingo cierre total, y el resto de la semana no habrá restricción de horarios. El 
cambio de medidas a resaltar son las siguientes: 1. Cierre de todo tipo de giros comerciales y de 

servicios no esenciales a partir de las 19:00 horas de jueves a sábado. 2.Cierre total de los giros 
comerciales y de servicios no esenciales las 24 horas de los días domingos. 3.Mercado y tianguis 

deberán ajustarse a la venta exclusiva de productos esenciales y apegarse a las medidas sanitarias 

ya establecidas. 4.Continúan sin autorización las realizaciones de espectáculos, jaripeos, fiestas y 
reuniones en calles y plazas públicas. 5.Bares y antros seguirán cerrados sábados y domingos. 

 

Nuevamente, México es tercer lugar en más muertes en un día por pandemia 

Alternauta 

https://alternauta.mx/nuevamente-mexico-es-tercer-lugar-en-mas-muertes-en-un-dia-por-

pandemia/  
Tas arrancar la actual semana en el cuarto sitio del mundo, en cuanto a los países que más nuevas 

muertes causadas por el coronavirus reportan al corte de cada jornada, México subió un lugar en 

la medición internacional luego de la última actualización presentada por la Secretaría de Salud 
(SSa). Así se puede establecer tomando como referencia los últimos informes oficiales que han 

presentado las autoridades sanitarias de alrededor del mundo, hasta la tarde de este martes 16 
de febrero, en los cuales se indica que aun cuando luego de meses su cifra diaria fue menor a las 

mil, Estados Unidos es temporalmente el país con más víctimas mortales nuevas por el Covid-19, 

pues reportó 994.  
 

Michoacán reportó 49 defunciones y 337 nuevos contagios por COVID-19 

Post Data News 

https://postdata.news/michoacan-reporto-49-defunciones-y-337-nuevos-contagios-por-covid-19/  

La Secretaría de Salud en Michoacán reportó en las últimas 24 horas, 49 nuevas defunciones en 
los municipios de Morelia con 21, Zamora con 5, La Piedad con 3, Zitácuaro, Zinapécuaro, 

Pátzcuaro y Venustiano Carranza con 2, Zacapu, Turicato, Buenavista, Lázaro Cárdenas, Paracho, 
Panindícuaro, Ecuandureo, Jacona, Coeneo, Purépero, Ixtlán, Tangancícuaro con una, por lo que 

suman un total de 3 mil 869 muertes por la enfermedad. En total son 48 mil 132 contagios 

confirmados en el estado, se detectaron 337 casos nuevos en los municipios de Morelia con 76, 
Zamora con 37, La Piedad con 20, Pátzcuaro con 18, Uruapan y Lázaro Cárdenas con 15, Tarímbaro 

con 13, Apatzingán con 12, Ario y Maravatío con 11, Zinapécuaro y Zacapu con 10, Hidalgo con 8, 
Foráneo con 7, Huetamo y Sahuayo con 6, Tzintzuntzan con 5, Penjamillo, Jungapeo y Senguio 

con 4, Puruándiro, Numarán y Tangancícuaro con 3, Zitácuaro, Turicato, Charo, Cuitzeo, 

Ecuandureo, Chavinda, San Lucas y Marcos Castellanos con 2. 
 

Vacunan a más de 2 mil adultos mayores en Michoacán 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/vacunan-a-mas-de-2-mil-adultos-mayores-en-michoacan/  

En el primer día del inicio de la segunda etapa del Plan Nacional de Vacunación del Gobierno de 
México, fueron aplicadas 2 mil 273 dosis de la farmacéutica AstraZeneca contra el virus SARS-CoV-

2, causante de COVID-19, a adultos mayores en siete municipios del estado. Con ayuda de 

autoridades estatales, ayuntamientos e integrantes de la Brigada Correcaminos, al frente de las 
cuales está el Teniente Coronel, Médico Militar, Francisco Rodríguez Hernández, se instalaron 21 

puntos de vacunación en los municipios de Apatzingán, Múgica, Buenavista, Villamar, Parácuaro, 
Tingambato y Áporo, mismos que fueron definidos por el Comité Estatal de Seguridad de Salud. 
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